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La nueva plaza de Camas
OBRA MILLONARIA___El proyecto del
Ayuntamiento cuenta con una
inversión de 1,45 millones de euros

MEJORAS___La plaza será mucho
más accesible, tendrá más zonas
verde , sombra y nuevo mobiliario

NUEVO ESPACIO___Se habilitarán
áreas de encuentro para fomentar la
convivencia y el disfrute comunitario

Víctor García-Rayo
CAMAS | El Ayuntamiento de
Camas ha presentado el pro-
yecto de reforma integral de
la Plaza Ntra. Señora de los
Dolores, que comenzó a fina-
les de febrero con una inver-
sión de 1,45 millones de eu-
ros. Esta transformación bus-
ca revitalizar uno de los espa-
cios más emblemáticos del
municipio, mejorando tanto
su funcionalidad como su es-
tética.  

El proyecto incluye una re-
pavimentación completa de
la plaza central, que permiti-
rá renovar el pavimento y
ofrecer un espacio más segu-
ro y accesible. Asimismo, se
llevará a cabo una mejora en
el alumbrado público y en la
accesibilidad, con el objetivo
de facilitar la circulación y ga-
rantizar el acceso para todas
las personas, incluidas aque-
llas con movilidad reducida.  

Entre las actuaciones des-
tacadas se encuentra la insta-
lación de una nueva fuente y
la renovación del mobiliario
urbano, lo que dará un aire
más moderno y cómodo al lu-
gar. Además, se ampliarán las
zonas verdes con más arbola-
do y vegetación, contribuyen-
do a crear un entorno más na-
tural y agradable para los ve-
cinos y visitantes.  

El nuevo diseño de la plaza
también contempla la crea-
ción de nuevos espacios de
sombra natural, con áreas de
descanso y zonas de encuen-
tro que fomentarán la convi-
vencia y el disfrute de los ve-
cinos.  

Con estas mejoras, el Ayun-
tamiento de Camas reafirma
su compromiso con el bienes-
tar de los cameros, ofreciendo
un espacio más accesible,
moderno y verde. Las obras,
que comenzarán a finales de
febrero, marcarán el inicio de
una nueva etapa para la Plaza
Ntra. Señora de los Dolores,
un lugar que se transformará
en un referente para todos los
vecinos.  

URBANISMO La Plaza Nuestra Señora de los Dolores será transformada con una reforma integral que ya ha comenzado

Los cameros tuvieron
representación en el
Teatro Falla
P10

Amplia
programación para
celebrar el 8M
P8-P9

Actualidad CAMAS

Una molestia
necesaria e inevitable

Redacción
CAMAS | Las obras de la Plaza
Nuestra Señora de los Dolores
ya han comenzado y están
provocando inconvenientes a
la hora de moverse por uno de
los espacios más concurridos
de todo el municipio. Hay
quejas en los vecinos sobre
una obra que muchos ven in-
necesaria, pero poco hay que
hacer hasta que se termine la
reforma. 

Mientras continúan los tra-
bajos, los cameros se están

viendo obligados a tomar ru-
tas alternativas al no poder
cruzar la plaza. Además, se
han visto dificultados los ac-
cesos a los edificios públicos
que se encuentran en este es-
pacio. Ahora la entrada al
Ayuntamiento se hace desde
la calle Mariana de Pineda. Lo
mismo sucede con la Bibliote-
ca Pública Rafael Alberti. Por
otro lado, para entrar al edifi-
cio Multifuncional hay que
acercarse por la calle José Pa-
yán. 

Imágenes del proyecto presentado por el Ayuntamiento de Camas. AYTO CAMAS
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PLENO El Ayuntamiento aprueba una moción que reclama más vigilancia en el río INCLUSIÓN SOCIAL Iniciativa de la Junta

Víctor García-Rayo
CAMAS | El Ayuntamiento de
Camas ha aprobado una mo-
ción que insta a reforzar la vi-
gilancia en el río Guadalqui-
vir ante el aumento del tráfico
de narcolanchas. La iniciati-
va, presentada conjuntamen-
te por el PSOE, Vox y Con An-
dalucía, fue respaldada por
unanimidad en el último ple-
no municipal y propone la
instalación de cámaras en
puntos estratégicos del río,
así como el uso de drones y
otras tecnologías avanzadas.  

La moción, aprobada el pa-
sado 27 de febrero, se debatió
días antes de la última perse-
cución de una patrullera de la
Guardia Civil a una de estas
embarcaciones, un incidente
que concluyó sin detencio-
nes.  

El texto destaca la “crecien-
te preocupación ante el au-
mento de las actividades ilíci-
tas” en el río, señalando que
el uso de narcolanchas para
el tráfico de drogas “pone en
riesgo la seguridad de las co-
munidades ribereñas” y afec-

Redacción
CAMAS | El pasado lunes 3 de
marzo dio comienzo en Ca-
mas el programa ERACIS+,
una Estrategia Regional An-
daluza para la cohesión e in-
clusión social en las zonas
desfavorecidas. Se trata de un
proyecto de cohesión e inclu-
sión social y laboral subven-
cionado por el Fondo Social
Europeo y la Junta de Andalu-
cía.  

Este programa se llevará a
cabo en las zonas ERACIS del
municipio con el objetivo de
mejorar la inserción de perso-
nas en situación de riesgo y/o
exclusión social. Para ello, se
desarrollarán itinerarios inte-
grados y personalizados que
ofrecerán recursos y acompa-
ñamiento en distintas áreas,
como la educación, el empleo
y la integración comunitaria.  

El programa ERACIS+ bus-
ca facilitar el acceso a oportu-
nidades y mejorar las condi-
ciones de vida de las perso-
nas en situación de vulnera-
bilidad social en Camas. A
través de esta iniciativa, se
pretende trabajar de manera
estructurada en la inclusión
de estos colectivos mediante
la orientación, formación y
apoyo en su proceso de inte-
gración en la sociedad y el
mercado laboral.  

Esta estrategia forma parte
de un conjunto de actuacio-
nes cofinanciadas por la
Unión Europea a través del
Fondo Social Europeo. Bajo el
lema #JuntxsConstruimosCa-
mas, el proyecto refuerza el
compromiso con la inclusión
social y el mayor desarrollo
de oportunidades en el muni-
cipio.

ta tanto al ecosistema como a
la imagen del entorno natu-
ral. Además, advierte del im-
pacto de este problema en la
salud pública.  

Por ello, el pleno de Camas
insta a la Junta de Andalucía
a reforzar el control y la vigi-
lancia en el Guadalquivir, in-
crementando la presencia de
fuerzas de seguridad en pun-
tos estratégicos. También pi-
de al Ministerio del Interior
mayor colaboración de la
Guardia Civil, la Policía Na-
cional y otros cuerpos de se-
guridad para realizar patru-

llajes conjuntos con el fin de
interceptar estas embarcacio-
nes. La moción solicita la ins-
talación de dispositivos de vi-
gilancia adicionales, como
cámaras y drones, para detec-
tar actividades ilícitas en
tiempo real.  

Reacciones en el Aljarafe
El Ayuntamiento de Coria del
Río también aprobó reciente-
mente una moción similar
que pide al Gobierno central
medidas para impedir la libre
circulación de las narcolan-
chas por el Guadalquivir, ade-

más de la reactivación urgen-
te del Órgano de Coordina-
ción contra el Narcotráfico en
Andalucía (OCON-Sur).  

Por su parte, la Asociación
Unificada de la Guardia Civil
(AUGC) ha manifestado su
“impotencia y bochorno” an-
te la impunidad con la que es-
tas embarcaciones operan en
el río. La AUGC lamenta la di-
solución del OCON-Sur, una
unidad que, según el colecti-
vo, logró resultados “nunca
vistos” en la lucha contra el
narcotráfico.  

Desde el Gobierno, se ha re-
conocido que la reciente cir-
culación de narcolanchas en
Sevilla capital es “llamativa”,
aunque han señalado que es-
ta situación no es nueva y se
debe al aumento de la “pre-
sión” policial en la costa. No
obstante, han indicado que
estudiarán la posibilidad de
reforzar los recursos policia-
les.  

Mientras tanto, la Guardia
Civil continúa realizando
operativos contra estas redes
de narcotráfico en la zona.

Imagen de una narcolancha en el Guadalquivir. POLICIA NACIONAL

Imagen de la reunión. AYTO CAMAS

Cámaras y drones para
frenar las narcolanchas

Se pone en marcha
el programa
ERACIS+

MOCIÓN PARA REFORZAR LA VIGILANCIA___El Ayuntamiento de Camas ha
dado luz verde a esta iniciativa ante el aumento del tráfico de narcolanchas

INFRAESTRUCTURAS Reunión con la Junta

Acuerdo para el BUS-VAO
CAMAS | La delegación de Movilidad del Ayuntamiento de Camas
ha mantenido recientemente una reunión con los técnicos de
la administración autonómica para tratar el proyecto de la Pla-
taforma BUS-VAO. 

Durante el encuentro, se admitieron las exigencias del
Ayuntamiento en cuanto a la ejecución del proyecto inicial.
Como resultado, se completó la propuesta de modificación del
proyecto.

n n La moción fue presentada
por PSOE, Vox y Con Andalucía y
respaldada por todos los grupos
en el pleno municipal ordinario
que se celebró la semana
pasado.

Apoyo unánime del
pleno

n n Se insta a la Junta de
Andalucía y al Ministerio del
Interior a reforzar la presencia
policial y la cooperación entre la
Guardia Civil, Policía Nacional y
otros cuerpos de seguridad.

Llamado a las
autoridades

Las claves
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BUS-VAO El proyecto busca mejorar el transporte público, pero genera debate en el pleno

Víctor García-Rayo
CAMAS | El Ayuntamiento de
Camas ha aprobado la cesión
de terrenos municipales a la
Junta para la ampliación del
carril BUS-VAO del puente de
la Señorita, que conecta el
municipio con Sevilla. La me-
dida, que contó con el apoyo
de la mayoría del pleno salvo
la abstención de Con Andalu-
cía, forma parte del plan para
extender este carril reservado
por la carretera A-8077, facili-
tando el acceso metropolita-
no y aliviando la congestión
vial.  

El concejal de Hábitat Ur-
bano, Miguel Ángel Marín,
explicaba en el pleno que este
acuerdo, aprobado con el
apoyo de toda la Corporación
municipal salvo la absten-
ción de la coalición de iz-
quierdas de Con Andalucía y
recogido por Europa Press,
implica la incoación del expe-
diente de mutación demanial
externa a favor de la Conseje-
ría de Fomento, así como la
aprobación del convenio para
la entrega de tales suelos mu-
nicipales a la Administración
andaluza, para este proyecto
destinado a mejorar el trans-
porte público colectivo en el
eje de la carretera A-8077 y
aliviar el tráfico de dicha vía. 

La proyección es que este
carril acoja cada día el tráfico
de 1.985 vehículos privados

Puente de la Señorita en Camas. ARCHIVO

Camas cede suelo
municipal para el BUS-VAO
APOYO MAYORITARIO___La medida fue aprobada con el apoyo de toda la
Corporación municipal, excepto la abstención de Con Andalucía

yecto en las zonas residencia-
les, en alusión a la previsión
de construir “un puente” pró-
ximo a las fachadas de vivien-
das en el entorno urbano de
la rotonda de los Mineros.  

Carmen Ramos, de Con An-
dalucía, avisaba del “trazado
de circulación tan afluente
que va a tener” el carril reser-
vado para autobuses y vehí-
culos de alta ocupación, du-
dando de que el proyecto su-
ponga un “beneficio” directo
para Camas. “No veo factible

tanta vía y tantos carriles”,
avisaba señalando también el
impacto del proyecto.  

El popular Juan Pablo Jai-
me Salvador, por su parte, de-
fendía el proyecto coincidien-
do en que con la modificación
del mismo, “se han atendido
todas o casi todas” las alega-
ciones del Ayuntamiento y
los vecinos; mientras el alcal-
de aseguraba que ha sido al-
canzado un “punto de equili-
brio” entre los intereses me-
tropolitanos y municipales.

DIMISIÓN El PP asegura que no está investigado ni imputado, y destaca su actitud de responsabilidad al dimitir para no perjudicar al partido

Se formaliza la renuncia de Manuel García
Redacción
CAMAS | El Ayuntamiento de
Camas celebró el pasado 30
de enero el pleno ordinario
correspondiente al mes de
enero, en el que se formalizó
la renuncia del concejal del
Partido Popular, Manuel Gar-
cía Palencia, quien decidió de
forma personal dimitir de su
cargo para no perjudicar a su
formación política. La porta-
voz del PP en el Consistorio,
Manuela Reina, destacó la va-
lentía del edil, subrayando

que su dimisión no está vin-
culada a ninguna investiga-
ción judicial, ya que “no está
imputado, ni investigado, ni
la policía le ha llamado a de-
clarar”. Según la portavoz po-

pular, la decisión de García
Palencia responde a su deseo
de no afectar al grupo munici-
pal ni al partido. Reina aplau-
dió la honestidad de su com-
pañero de partido.

La dimisión de Manuel Gar-
cía Palencia se produce en un
contexto marcado por una de-
nuncia interpuesta el 29 de
diciembre en relación al robo
de césped artificial en la Es-
cuela Sociodeportiva de Ca-
mas. 

Durante el pleno, Manuel

Reina valoró positivamente el
trabajo de Manuel García Pa-
lencia como concejal y agra-
deció los mensajes de apoyo
que el grupo ha recibido tanto
de sus compañeros en el Con-
sistorio como de otros secto-
res. “Ha demostrado una
gran honestidad y gallardía al
tomar esta decisión”, señaló,
quien resaltó el compromiso
del edil con la política muni-
cipal y su responsabilidad al
decidir abandonar el cargo de
forma voluntaria.

Carmen Ríos ya ocupa
su puesto en la
formación Popular tras
formalizar su
nombramiento

PLENO Su estado sigue generando críticas

Yacimiento en el cerro del Carambolo. EUROPA PRESS

V. G. R
CAMAS | El Ayuntamiento de
Camas ha abordado la situa-
ción del yacimiento arqueoló-
gico de El Carambolo, un es-
pacio de gran relevancia his-
tórica ubicado en la cima del
cerro homónimo. La conceja-
la de Con Andalucía, Carmen
Ramos, cuestionó al Gobier-
no local sobre las medidas
previstas para este enclave,
que, a pesar de haber sido
limpiado recientemente, con-
tinúa en un estado que califi-
có de “lamentable”.  

Desde el equipo de gobier-
no se defendió la gestión del
espacio, señalando que el pa-
sado mes de octubre el alcal-
de mantuvo una reunión con
representantes de la Junta de
Andalucía, actual propietaria
del terreno, en la que se cons-
tató que la zona estaba limpia
y en condiciones adecuadas.
No obstante, en los últimos
días se han vuelto a encontrar
residuos dispersos, como bo-
tellas y latas, lo que evidencia

la necesidad de un manteni-
miento continuo y mas cons-
tante.  

En este contexto, el Ayun-
tamiento de Camas aseguró
que hay planes para mejorar
el enclave próximamente,
aunque la formalización de
un convenio con la Junta de
Andalucía sigue pendiente.
Los servicios técnicos munici-
pales han solicitado más
tiempo para completar la re-
dacción del documento, lo
que ha generado inquietud
entre quienes reclaman una
actuación más inmediata.  

Entre las conclusiones al-
canzadas, el catedrático José
Luis Escacena destacó el con-
senso en favor de un modelo
de intervención con un im-
pacto mínimo, que garantice
la conservación del sitio sin
restarle autenticidad. Se
planteó la creación de un cen-
tro de visitantes que facilite la
divulgación del enclave sin
eclipsar su importancia ar-
queológica.  

Debate sobre el
estado de El
Carambolo

de alta ocupación y 238 auto-
buses metropolitanos. Esto
equivaldría a 4.963 personas
al día que accederían a Sevi-
lla en vehículo privado por es-
ta plataforma y 7.140 perso-
nas más en transporte públi-
co, según los cálculos de la
Junta.   

Debate plenario
Durante el debate plenario, el
portavoz de Vox, Ignacio Mu-
ñiz, mostraba su “preocupa-
ción” por el impacto del pro-

Ayuntamiento de Camas. EUROPA PRESS
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EMASESA Se inaugura una planta en Camas para un mejor tratamiento del agua bruta y que ayudará a combatir las próximas sequías

V. G. R 
CAMAS | El alcalde de Sevilla y
presidente de Emasesa, José
Luis Sanz, ha inaugurado en
Camas la nueva planta de
ozonización de la Estación de
Tratamiento de Agua Potable
(ETAP) Carambolo. Se trata
de una infraestructura que
permitirá mejorar la calidad
del agua suministrada a más
de 1,1 millones de sevillanos,
garantizando un tratamiento
más eficaz ante posibles epi-
sodios de sequía y otras cir-
cunstancias que afecten a las
fuentes de abastecimiento.
Durante la presentación,
Sanz estuvo acompañado por
alcaldes y representantes
municipales de distintas lo-
calidades del área metropoli-
tana como San Juan de Aznal-
farache, Camas o Dos Herma-
nas, así como por el equipo
técnico de Emasesa, a quie-
nes felicitó por su trabajo y
compromiso con la gestión
del agua en la ciudad.  

La construcción de esta
planta responde a la necesi-
dad de reforzar la potabiliza-
ción del agua en un contexto
en el que las sequías son cada
vez más frecuentes, más in-
tensas y más prolongadas en
el tiempo. “La última sequía
ha sido una de las peores que
se recuerdan, con una dura-
ción de seis años. No sabemos
cuánto tardará en llegar la

El alcalde de Camas, Víctor Ávila, durante la inauguración de la nueva planta de Emasesa. VIVA

Camas  | Local

próxima ni cuánto durará, pe-
ro sí sabemos que debemos
estar preparados para cuan-
do vuelva”, se destacó duran-
te el acto. En este sentido, se
subrayó que el deterioro de la
calidad del agua bruta, ya sea
por la sequía o por lluvias to-
rrenciales, obliga a imple-

mentar tratamientos adicio-
nales para garantizar un su-
ministro seguro y de calidad.  

A pesar de que esta obra
fue declarada prioritaria por
el Gobierno de España en el
Real Decreto 423 de sequía,
aprobado en mayo de 2023, y
posteriormente catalogada

como una actuación de ejecu-
ción inmediata en el decreto
de diciembre del mismo año,
la Confederación Hidrográfi-
ca del Guadalquivir no llegó a
ponerla en marcha. Ante esta
situación, Emasesa ha decidi-
do acometer la obra con re-
cursos propios, destinando

una inversión de 3,5 millones
de euros. “Sevilla y su área
metropolitana tienen que
prepararse para la siguiente
sequía con toda la garantía”,
afirmó José Luis Sanz, quien
lamentó la “flagrante deja-
dez” del Ejecutivo central y su
falta de respuesta a las reite-

sus propios medios, desta-
cando que la empresa ha es-
tado durante los últimos años
promoviendo un uso respon-
sable del agua y adoptando
medidas para gestionar de
manera eficiente los recursos
hídricos disponibles. Además
de la planta de ozonización,
se está desarrollando otra
obra de gran envergadura en
la ETAP Carambolo: la restau-
ración de un depósito con
una inversión de 12 millones
de euros. “Esta restauración
forma parte de la planifica-
ción para futuras sequías”,
explicó.  

Emasesa inaugura la nueva
planta de ozonización en la ETAP
OBJETIVO___Garantizar un tratamiento más eficaz del agua ante sequías y otros factores que
afecten el abastecimiento  BENEFICIOS DE LA OZONIZACIÓN___Mejora la calidad del agua

Emasesa decidió
financiar la obra con
3,5 millones de euros
de fondos propios

radas peticiones para ejecu-
tar esta infraestructura. 

Desde Emasesa se explicó
que la planta de ozonización
no solo será clave en épocas
de sequía, sino que su funcio-
namiento será continuo debi-
do a los cada vez más exigen-
tes requisitos normativos en
materia de calidad del agua.
Entre sus beneficios, se desta-
có su capacidad para inacti-
var microorganismos patóge-
nos que son resistentes a
otros desinfectantes, así co-
mo su efectividad en la oxida-
ción de materia orgánica y
otros compuestos de difícil
degradación. Además, este
sistema mejorará aspectos
como el color, el olor y la tur-
bidez del agua tratada, al
tiempo que permitirá reducir
el consumo de otros reactivos
utilizados en el proceso de
potabilización.  

Durante su intervención,
José Luis Sanz insistió en que
Emasesa está realizando “un
ejercicio de responsabilidad”
al llevar a cabo esta obra con

El portavoz de VOX en Camas, Ignacio Muñiz. VOX

VIVIENDA La formación insta al Ayuntamiento a promover viviendas asequibles y a reclamar apoyo a la Junta de Andalucía y al Gobierno

VOX presenta una moción para nuevasVPO
Redacción
CAMAS | El grupo municipal de
VOX en el Ayuntamiento de
Camas ha anunciado la pre-
sentación de una moción pa-
ra impulsar la construcción
de Viviendas de Protección
Oficial (VPO) y mejorar el ac-
ceso a la vivienda en la locali-
dad.

El portavoz del partido, Ig-
nacio Muñiz, ha destacado
que “vamos a presentar una
Moción relativa a la construc-
ción de VPO y a la facilitación

del acceso a la vivienda en ge-
neral para los cameros”.

Muñiz ha señalado que “la
vivienda es un derecho fun-
damental reconocido en
nuestra Constitución. Sin em-
bargo, en la actualidad vemos
cómo muchos cameros pasan
dificultades para tener una
vivienda asequible, especial-
mente familias con rentas ba-
jas, jóvenes y colectivos vul-
nerables. El encarecimiento
del mercado inmobiliario y la
escasez de vivienda de pro-

tección oficial (VPO) dificul-
tan el acceso a la vivienda pa-
ra una parte importante de la
población. Por ello, conside-
ramos fundamental que
nuestro Ayuntamiento im-
pulse la construcción de nue-
vas promociones de VPO, ga-
rantizando precios accesibles
y condiciones justas”.

Para ello, desde VOX pro-
ponen “impulsar la construc-
ción de VPO en terrenos mu-
nicipales o en colaboración
con promotores privados,

priorizando la cesión de suelo
público para tal fin. Hay que
solicitar a la Junta de Andalu-
cía y al Gobierno de España la
concesión de ayudas y sub-
venciones para la financia-
ción de proyectos de vivienda
de protección oficial en el
municipio. Y hay que fomen-
tar la rehabilitación de vivien-
das vacías y degradadas me-
diante incentivos fiscales y
apoyo a propietarios que des-
een adherirse a programas de
alquiler social”.

viva MARTES, 11 DE MARZO DE 2025 5



Camas  | Local

INVERSIÓN El alcalde Víctor Ávila y la delegada de Desarrollo Empresarial, Marián Gómez, visitan las obras de esta infraestructura

Bidafarma
tendrá un
centro logístico
en Camas

Redacción
CAMAS | Camas albergará una
nueva inversión estratégica
con la construcción del futuro
centro logístico de Bidafar-
ma, cuya inversión superará
los 25 millones de euros, se-
gún fuentes consultadas. El
alcalde, Víctor Ávila, junto a
la delegada de Desarrollo Em-
presarial, Marián Gómez, ha
visitado el emplazamiento

donde se desarrollará este im-
portante proyecto, que posi-
cionará a la localidad como
un referente internacional en
el sector logístico y farmacéu-
tico.  

Este nuevo centro supon-
drá un impulso significativo
para la economía local, no so-
lo por el volumen de inver-
sión, sino también por la ge-
neración de empleo y el forta-

lecimiento del tejido empre-
sarial del municipio. Bidafar-
ma apuesta así por Camas co-
mo una localización clave pa-
ra su expansión, consolidan-
do la ciudad como un polo
atractivo para la inversión y el
desarrollo industrial.  

Durante su visita, el alcal-
de, Víctor Manuel Ávila, des-
tacó el impacto positivo de es-
ta iniciativa, subrayando que
Camas seguirá trabajando pa-
ra atraer proyectos que favo-
rezcan el crecimiento econó-
mico y la creación de nuevas

oportunidades para los ciu-
dadanos. Asimismo, resaltó
el compromiso del Ayunta-
miento con la modernización
y mejora de las infraestructu-
ras locales para facilitar la lle-
gada de nuevas inversiones
próximamente.  

Visita del alcalde de Camas. AYTO DE CAMAS

APUESTA___La inversión superará los
25 millones de euros y dará empleo

La construcción del centro
logístico de Bidafarma es un
reflejo de la confianza empre-
sarial en el potencial de Ca-
mas y su capacidad para aco-
ger grandes proyectos gracias
a su infraestructura y a su
ubicación geográfica. 

TURISMO El Ayuntamiento emite una calificación ambiental favorable para un establecimiento de la cadena B&B de 143 habitaciones 

Luz verde para un
hotel en Camas junto
a la SE-30

Redacción
CAMAS | El Ayuntamiento de
Camas ha dado un paso ade-
lante en el desarrollo urbanís-
tico de la localidad con la
aprobación de la calificación
ambiental favorable para un
proyecto hotelero de tres es-
trellas que contará con 143
habitaciones. La instalación,
promovida por la empresa In-
versiones Fuenpa S.L., estará
ubicada en la parcela 4H del
polígono industrial El Man-
chón, un enclave estratégico
junto a la autovía de circun-
valación SE-30.

El informe municipal deta-
lla que el proyecto supone la
reforma de un edificio previa-
mente diseñado para uso in-
dustrial y escaparate, con ga-

raje en sótano. La transfor-
mación del inmueble permiti-
rá la adaptación a los están-
dares de la cadena hotelera
B&B, ofreciendo no solo habi-
taciones, sino también zonas
comunes como recepción, co-
medor, salón de conferencias
y otros espacios de servicio.
En total, la edificación conta-
rá con tres plantas destinadas
a hospedaje, con capacidad
para albergar hasta 767 per-
sonas.

El decreto de Urbanismo
especifica que “para el ejerci-
cio e inicio de la actividad so-
licitada”, la empresa promo-
tora deberá presentar ante el
Ayuntamiento de Camas una
“declaración responsable y
comunicación previa debida-

calificados, que se han adop-
tado las medidas correctoras
impuestas, detallando las
mediciones y comprobacio-
nes técnicas realizadas al
efecto”. Además, se requiere
la certificación de cumpli-

miento de las normas de cali-
dad y prevención acústica,
avalada por técnicos compe-
tentes y acompañada de los
ensayos acústicos pertinen-
tes.

Con esta iniciativa, Camas

continúa su desarrollo en el
sector hotelero, apostando
por el crecimiento de su in-
fraestructura turística y su
cercanía con Sevilla capital
como atractivo para visitan-
tes y profesionales.

Vistas de Sevilla desde Camas. EUROPA PRESS

UBICACIÓN ESTRATÉGICA___Se situará en la parcela 4H
del polígono industrial El Manchón, cerca de la SE-30
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mente cumplimentada y ajus-
tada al impreso municipal
normalizado”. Entre los re-
quisitos que se deberán cum-
plir antes de la apertura, se
exige la entrega de un plano
actualizado en caso de cam-
bios en la disposición del in-
mueble, así como un contrato
con una empresa autorizada
para la gestión de residuos
derivados del funcionamien-
to del hotel.

Las condiciones impuestas
por el Ayuntamiento de Ca-
mas incluyen también la ne-
cesidad de presentar “el certi-
ficado del director técnico del
proyecto, en el que se acredite
que la implantación de la ac-
tividad se ha realizado con-
forme al proyecto y anexos



Camas  | Sucesos

SUCESOS El suelo cedió inesperadamente bajo sus pies, provocando su caída; los bomberos tuvieron que intervenir para rescatarla

Redacción
CAMAS | El pasado sábado 8 de
marzo un desprendimiento
del suelo en la Plaza de Santa
Ana provocó la caída de una
mujer varios metros al vacío.
Por suerte, el suceso no revis-
te gravedad y la señora ha po-
dido recuperarse con total
normalidad de algunos gol-
pes que ha sufrido tras esta
caída que le pilló de imprevis-
to.

Según ha podido saber este
medio, el suelo se desprendió
cuando la mujer pasaba por
encima, provocando su caída
al vacío. Este desprendimien-
to cerca de donde está la anti-

gua nave de Fembasa dejó un
socavón de grandes dimen-
siones que llegó a dejar atra-
pada a la afectada, que nece-
sitó la ayuda de los bomberos
para poder salir.

Este suceso ha provocado
una gran preocupación entre
los vecinos de la zona, puesto
que la Plaza de Santa Ana es
una zona muy concurrida por
los cameros, especialmente
por niños que corretean por la
zona jugando. En esta oca-
sión este accidente no ha sido
importante, pero de haber si-
do un niño o una persona ma-
yor el problema podría haber
sido mucho más grave. 

Un desprendimiento deja a
una mujer atrapada
PREOCUPACIÓN___Los vecinos de la zona están preocupado  por este 
suceso, que por suerte no ha provocado heridas graves en la afectada

Plaza de Santa Ana. VIVA
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DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER Un emotivo homenaje a las mujeres de Camas en el Día Internacional de la Mujer

Los premios
Astarté reconocen
a las cameras
EVENTO ESPERADO___La
gala se celebró el viernes
en el Salón de Actos de la
Casa Consistorial

OBJETIVO___Reconocer la
trayectoria y labor de
mujeres y entidades
locales de Camas

Víctor García-Rayo
CAMAS | Camas celebró la V edi-
ción de los Premios Astarté,
un acto cargado de emoción y
compromiso por la igualdad,
que tuvo lugar en el Salón de
Actos de la Casa Consistorial.
La gala, organizada por el
Ayuntamiento de Camas, re-
conoció la trayectoria y el tra-
bajo de mujeres y entidades
locales que han destacado en
distintos ámbitos por su con-
tribución a la igualdad de gé-
nero y el bienestar social.

El evento contó con la pre-
sencia del alcalde de Camas,
Víctor Ávila, y la delegada de
Igualdad, Marián Gómez,
quienes hicieron entrega de
los galardones a las premia-
das. La celebración, enmar-
cada en la conmemoración
del Día Internacional de la
Mujer, puso de relieve la im-
portancia de la lucha por la
equidad y la visibilidad del
papel de la mujer en la socie-
dad camera.

En esta edición, Carmen
Martín Rodríguez fue distin-
guida con el Premio Astarté al

n n Como parte del
compromiso institucional,
Camas recibió la visita de la
Caravana por la Igualdad de la
Diputación de Sevilla. Las
autoridades locales recibieron
el vehículo junto a muchos
vecinos e integrantes de
asociaciones. 

Caravana por la
igualdad

Mérito Deportivo por su des-
tacada trayectoria en el ámbi-
to deportivo. Carmen García
Rodríguez recibió el reconoci-
miento por su compromiso
público y su labor en favor de
la comunidad. Sandra Grane-
ro Sánchez fue premiada por
su dedicación al voluntariado
y su altruismo, mientras que
Mercedes Serrano Cáceres y
Carmen Montes Serrano fue-
ron reconocidas por su contri-
bución al emprendimiento y

al fomento del comercio lo-
cal. Rosa Clemente Martín Gil
fue galardonada por su labor
en la promoción de la cultura
y la igualdad. Finalmente, el
CEIP Andalucía recibió el Pre-
mio Astarté por su destacado
proyecto educativo en igual-
dad.

El acto estuvo marcado por
discursos de reconocimiento
y gratitud hacia las galardo-
nadas, quienes han dedicado
su vida a la mejora de la socie-
dad camera a través de su es-
fuerzo y compromiso en dis-
tintos ámbitos.

Epicentro de la igualdad
Como parte del compromiso
institucional con la equidad
de género, Camas recibió la
visita de la Caravana por la
Igualdad de la Diputación de
Sevilla. La Casa Consistorial
se convirtió por unas horas en
el punto neurálgico de la lu-
cha por una sociedad más
justa e inclusiva, reforzando
el trabajo que el Ayuntamien-
to realiza en favor de la igual-
dad de oportunidades.

Lectura del manifiesto en Camas. VIVA

Además Camas alza la voz por la igualdad
con la lectura de un manifiesto
Redacción
CAMAS | Camas ha conmemora-
do el Día Internacional de la
Mujer con un acto institucio-
nal en la Plaza Nuestra Seño-
ra de los Dolores, donde dece-
nas de personas se han reuni-
do para reivindicar la igual-
dad plena y efectiva entre
hombres y mujeres. La dele-
gada de Igualdad del Ayunta-
miento, Marián Gómez, ha si-
do la encargada de leer el ma-
nifiesto en presencia del al-
calde, Víctor Ávila, y el Equi-
po de Gobierno, reafirmando
el compromiso del municipio
con la justicia social y la erra-
dicación de cualquier forma
de discriminación.  

Bajo el lema "Todas las mu-
jeres que soy", la iniciativa de
este año ha puesto en valor la

diversidad y fortaleza de las
mujeres, destacando la im-
portancia de recordar las raí-
ces femeninas que han mar-
cado la historia y el presente
de cada una. Durante su in-
tervención, Marián Gómez ha
explicado la labor realizada
en los talleres organizados
por el Ayuntamiento junto a
colectivos municipales, don-
de se ha reflexionado sobre el
papel de la mujer a lo largo
del tiempo.  

En su discurso, la delegada
ha enfatizado la necesidad de
continuar luchando contra la
brecha salarial, la precarie-
dad laboral, la sobrecarga en
los cuidados y la violencia de
género, realidades que si-
guen afectando a millones de
mujeres en el mundo. Tam-

bién ha resaltado la impor-
tancia de la coeducación co-
mo herramienta clave para
erradicar estereotipos y cons-
truir una sociedad libre de
discriminación desde edades
tempranas.  

El manifiesto leído ha re-
cordado que, a pesar de los
avances logrados en materia
de igualdad, aún queda un
largo camino por recorrer. En
este sentido, se ha hecho un
llamamiento a la correspon-
sabilidad en los cuidados, la
inclusión de las mujeres en
todos los sectores laborales,
especialmente en ámbitos
tradicionalmente masculini-
zados, y la necesidad de se-
guir legislando para proteger
a las mujeres frente a la vio-
lencia de género.  

Camas  | Día Internacional de la Mujer

Laura Núñez expone una muestra sobre la mujer y la libertad
CAMAS | La Biblioteca Rafael Al-
berti se convirtió en el escena-
rio de una nueva exposición
artística con la obra de Laura
Núñez Serrano, una pintora
que ha querido plasmar en
sus cuadros una mirada per-
sonal sobre la mujer y la liber-
tad. “Es un conjunto de cua-
dros relacionados con el
mundo de la mujer, donde
también introduzco elemen-
tos de la naturaleza”, explica
la artista, quien además fu-
siona diferentes técnicas co-

mos tres años. “Pinto rápi-
do”, comenta, asegurando
que muchas de las piezas han
formado parte de una exposi-
ción anterior en Cádiz. El co-
lor es otro de los protagonis-
tas en su obra: “Me encantan
los colores, y eso se refleja en
lo que hago”.  

Residente en Camas desde
hace años, la artista decidió
presentar su trabajo en la bi-
blioteca gracias a su relación
con el centro. “Conozco a Pi-
lar, que trabaja aquí, y le pro-

puse la idea de exponer. Me
dijo que sí, y aquí estoy, más
contenta que nunca”, relata.  

Más allá de compartir su
obra, Núñez tiene un propósi-
to claro con esta muestra:
“Quiero darme a conocer,
compartir lo que hago y que
las personas puedan disfru-
tarlo tanto como yo”. Ade-
más, destaca la importancia
de iniciativas culturales como
esta en el municipio. “Es fun-
damental que se sigan fomen-
tando”, subraya.  

mo la pintura sobre hojas de
poesía o la integración de la
fotografía en sus lienzos.  

La muestra está compuesta
por 22 obras que Núñez ha re-
alizado a lo largo de los últi-

La Biblioteca Rafael
Alberti acoge esta
exposición, que fusiona
pintura, poesía y
fotografía

Exposición en Camas. VIVA
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Camas  | Cultura

AGENDA Amplia programación que incluye exposiciones, teatro, talleres y cuentacuentos REFLEXIÓN Parlamentarias y expertos 

Redacción
CAMAS | El mes de marzo en Ca-
mas llega cargado de activi-
dades culturales para todos
los gustos y edades. El Ayun-
tamiento ha preparado una
agenda diversa que incluye
exposiciones, teatro, talleres
y cuentacuentos, entre otras
propuestas, para que los veci-
nos disfruten de la cultura.

Una de las primeras citas
culturales será la exposición
“Colores de mujer”, de Laura
Iris Serrano, que podrá visi-
tarse en la Biblioteca Munici-
pal "Rafael Alberti" desde el 6
hasta el 19 de marzo. Esta
muestra promete una refle-
xión sobre el arte femenino a
través de los colores y las
emociones.

El 12 de marzo, los más pe-
queños podrán disfrutar de
un cuentacuentos a cargo de
Jhon Ardila, que tendrá lugar
también en la Biblioteca Mu-
nicipal a las 18:30 horas. Un
evento que, sin duda, hará
volar la imaginación de los
niños.

El teatro también estará
presente en la programación
de marzo. El 14 de marzo, en
el Salón de Actos del Ayunta-
miento, se podrá disfrutar de
la obra “Enloquecidas”, diri-
gida a un público adulto. La
representación comenzará a
las 20:30 horas, y la entrada
será gratuita hasta completar

aforo. Al día siguiente, el 15
de marzo, el Edificio CREA al-
bergará un Taller de Dibujo
Urbano impartido por el gru-
po Tartessos Sketchers, de
10:00 a 13:30 horas. Las ins-
cripciones para participar en
este taller están abiertas.

El teatro continuará siendo
protagonista el 21 de marzo
con la obra “Trapito Viajero”,
dirigida al público infantil, de
3 a 7 años, en el Salón de Ac-
tos del Ayuntamiento a las
18:30 horas. Esta actividad
también será de acceso gra-
tuito hasta completar aforo.

Exposición en la biblioteca de Camas. AYUNTAMIENTO DE CAMAS

Marzo será un mes lleno
de cultura para todos
CULTURA PARA TODOS LOS GUSTOS___Una agenda variada que ofrece
entretenimiento, arte y conocimiento durante todo el mes

MÚSICA COFRADE “Ciudad de Camas”

Se celebró el primer
certamen de bandas
CAMAS | El Ayuntamiento orga-
nizó el 15 de febrero el I Certa-
men de Bandas “Ciudad de
Camas”, un evento que reuni-
rá a destacadas formaciones
musicales de la provincia. La
Plaza Nuestra Señora de los
Dolores, donde los asistentes
disfrutaron de un amplio re-
pertorio interpretado por las
bandas participantes.  

En esta primera edición del
certamen actuaron la Banda
de Música Santa Ana de Dos
Hermanas, la Banda de Cor-
netas y Tambores San Juan
Evangelista, la Banda de Cor-
netas y Tambores Nuestra Se-
ñora de Gracia de Carmona y
la Banda de Música Juvenil
Santa Ana, también de Dos
Hermanas.  

Acto del Día de Andalucía en Camas. AYTO DE CAMAS

DÍA DE ANDALUCÍA El alcalde Víctor Ávila y vecinos participan en el acto previo al 28F con música, suelta de palomas y la bandera andaluza

Izado de la bandera andaluza para conmemorar el 28F
Redacción
CAMAS | Camas celebró el pasa-
do 27 de febrero el Día de An-
dalucía con un emotivo acto
de izado de la bandera en la
plaza del Ayuntamiento, don-
de numerosos vecinos se reu-
nieron para conmemorar esta
fecha tan significativa. La ce-
remonia fue presidida por el
alcalde de Camas, Víctor Ávi-
la, junto a varios integrantes
del Equipo de Gobierno del
Ayuntamiento.

Durante el evento, los asis-

tentes pudieron disfrutar de
la interpretación del himno
de Andalucía a cargo del Coro
de la Hermandad del Rocío de
Camas, lo que añadió un to-
que especial a la jornada.

Además, para dar un simbo-
lismo aún mayor al acto, se
llevó a cabo la suelta de palo-
mas, un gesto que representó
la paz y la unidad de la comu-
nidad andaluza.

Con esta celebración, Ca-
mas se unió al resto de Anda-
lucía para rendir homenaje a
la identidad y los valores de la
región, destacando el orgullo
de ser andaluces y reafirman-
do el compromiso con las tra-
diciones y el patrimonio cul-
tural de la comunidad.

El Coro de la
Hermandad del Rocío
de Camas interpretó el
himno de Andalucía
durante el evento

Redacción
CAMAS | El pasado martes 25 de
febrero, el Salón de Plenos
del Ayuntamiento de Camas
fue el escenario de un acto
público de Memoria Histórica
y Cultura Democrática, orga-
nizado junto a la Asociación
Libertad, Memoria y Cultura
Democrática. El evento co-
menzó a las 19:00 horas y
contó con diversas interven-
ciones de expertos en la mate-
ria y políticos.

Antonio Ortega participó
en el acto para hablar sobre el
600 aniversario de la llegada

del Pueblo Gitano a la Penín-
sula Ibérica, abordando la
historia y la presencia de esta
comunidad en el país. El
evento contó con la presencia
de las parlamentarias Inma-
culada Nieto y María Már-
quez, quienes intervinieron
para explicar la situación en
la que se encontraba la Ley de
Memoria, en un momento
clave para su desarrollo y
aplicación.

El acto también incluyó la
actuación musical de Lucía
Sócam, quien puso voz a la
jornada con su repertorio vin-
culado a la memoria histórica
y la cultura democrática. El
evento se celebró en el Salón
de Plenos del Ayuntamiento
de Camas y estuvo abierto a
toda la ciudadanía interesada
en asistir. La entrada fue libre
y contó con una gran acogida
por parte de los cameros.

Camas albergó un
acto sobre historia y
democracia  
El evento contó con
intervenciones sobre la
historia del Pueblo
Gitano y una actuación
musical 

Además, el 22 de marzo, los
interesados podrán partici-
par en una conferencia-paseo
titulada “Écija monumental y
arqueológica”. La salida será
a las 09:00 horas desde el
Apeadero y ofrecerá una
oportunidad única para des-
cubrir el patrimonio histórico
de Écija.

A finales de mes, el 26 de
marzo, abrirá sus puertas otra
exposición destacada, “Sevi-
lla Eterna”, de David Chamo-
rro, que se podrá ver hasta el
21 de abril en la Biblioteca
Municipal. En este caso, la

muestra invita a explorar la
ciudad de Sevilla desde una
perspectiva única.

El mes cultural en Camas fi-
nalizará con el cuentacuen-
tos “Cuentos con Pan y Pi-
miento”, a cargo de Filiberto
Chamorro, que se celebrará el
27 de marzo a las 18:30 horas,
también en la Biblioteca Mu-
nicipal. Y para concluir el
mes, el 28 de marzo se podrá
asistir a la obra de teatro “La
Estación”, dirigida a adultos,
que se representará a las
20:30 horas en el Salón de Ac-
tos del Ayuntamiento.
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Víctor García-Rayo
CAMAS

L a chirigota de Camas “Cariño,
qué pelusilla tienes” ha logrado
un hito histórico para el pueblo al
conseguir, por primera vez, el pa-

se a cuartos de final en el Concurso Ofi-
cial de Agrupaciones de Carnaval de Cá-
diz (COAC). Un hecho que no ha pasado
desapercibido para los cameros más car-
navaleros. Su director, Fernando Santos,
reconoce la emoción vivida tras superar
la fase preliminar: “Nunca habíamos te-
nido representación en cuartos de final
del COAC. Es la primera vez que pasamos
el corte de preliminares, y la primera vez
que lo hace una agrupación de Camas
como la nuestra”.  

El esfuerzo y la dedicación del grupo
han sido fundamentales en este logro, ya
que, según explica Santos a este periódi-
co, compaginar la chirigota con la vida
personal no es tarea fácil. “Esto es un
hobby, o más bien una pasión. Nos quita
mucho tiempo de nuestra casa y nuestra
familia. Muchos cambian turnos o tie-
nen que quitarse de tiempo familiar. Es
muy sacrificado, sobre todo para los que
somos padres. Empezamos con 20 años,

y ahora que vamos para los cuarenta
cuesta más. La familia disfruta el doble
con nosotros”, confiesa.

El impacto de la agrupación en el cer-
tamen gaditano ha sido una grata sor-
presa incluso para su director. “No me
esperaba tanta repercusión. Confiaba en
la idea, pero nadie sabe lo que lleva has-
ta que se llega al Carnaval. Lo que lo mar-
ca todo es el nivel de las otras agrupacio-
nes. Todo gustó mucho y ha venido roda-
do”, señala.  

Sobre la presencia de chirigotas sevi-
llanas en el Carnaval de Cádiz, Santos
destaca que los tiempos han cambiado y
que la valoración de estos grupos ha me-
jorado. “Llevamos varios años en los que
chirigoteros de Sevilla hacemos cosas
importantes. Creo que son tabúes o mu-
ros que se han derribado en torno al pa-
pel de los sevillanos en el Carnaval de
Cádiz. No siento que me hayan tratado
peor por ser de Sevilla, siento que nos
han dejado donde nos tenían que dejar”,
afirma.  

El paso a cuartos fue un momento de
máxima euforia para la chirigota. “Fue
una locura. Quedamos para cenar y lue-
go escuchamos el veredicto. Como ac-

tuamos el primer día, nos tenían que avi-
sar los primeros. Cuando nos nombraron
fue una locura, todos pegando botes y
voces. La verdad que fue inolvidable”,
recuerda Santos.  

A nivel provincial, este año ha sido es-
pecialmente exitoso para “Cariño, qué
pelusilla tienes”. De los ocho concursos
en los que se han presentado, han llega-
do a siete finales y se han alzado con la
victoria en Dos Hermanas y Carmona.
“Solo nos quedamos fuera de la final de
Alcalá, que pasaban cuatro y quedamos
quintos”, detalla su director.  

En cuanto al arraigo del Carnaval en
Camas, Santos reconoce que el pueblo
no es muy carnavalero, aunque ellos lle-
van tiempo fomentando su crecimiento.
“Nosotros llevamos mucho tiempo in-
centivando hacer cosas. Poco a poco se
van haciendo más cosas. Nos gustaría
que hubiera más implicación”, comenta.
El sábado pasado, la chirigota actuó en
Camas junto a dos agrupaciones gadita-
nas en un evento organizado por el
Ayuntamiento, que ha puesto una carpa
para la ocasión. “La gente del pueblo nos
ha apoyado mucho y ha estado mucho
con nosotros”, agradece Santos. n

De Camas al Gran Teatro Falla

La chirigota camera “Cariño, qué pelusilla me tienes”, en el Gran Teatro Falla. VIVA

“Cariño, qué pelusilla me tienes”, en el Gran
Teatro Falla. VIVA

Camas | Carnaval

CARNAVAL Fernando Santos logra el pase a cuartos de final en el Concurso Oficial de Agrupaciones de Carnaval de Cádiz con un grupo de Camas

ÉXITO EN CONCURSOS PROVINCIALES___Han llegado a siete finales de ocho concurso a los que se han presentado y
ganado en Dos Hermanas y Carmona ESFUERZO Y SACRIFICIO DEL GRUPO___Compaginar la chirigota con la vida
personal es difícil, muchos integrantes sacrifican tiempo con la familia y cambian turnos de trabajo

“Cuando nos
nombraron en
el COAC fue
una locura,
todos
pegando
botes y voces.
La verdad que
fue
inolvidable”

‘‘



HDAD ROCÍO La corporación también anuncia la Peregrinación de las Familias 

V. G. R
CAMAS | La Hermandad del Ro-
cío de Camas ha presentado
el diseño del nuevo traje que
vestirá la imagen de Nuestra
Señora del Rocío del bendito
Simpecado de la Hermandad.
La obra ha sido realizada por
Gonzalo Cuevas y será borda-
da en oro en el taller de borda-
dos de Nuestra Señora de los
Ángeles. Este proyecto es po-
sible gracias a la colabora-
ción de un grupo de herma-
nos, y quienes deseen contri-
buir pueden contactar con el

Prioste, Víctor, en el número
610 429 070.  

El diseño sigue una estruc-
tura clásica y una ornamenta-
ción barroca, reflejando la
tradición y el simbolismo reli-
gioso de la devoción. La saya,
con un amplio diseño vegetal
y floral, incorpora volutas,
hojas y flores, elementos que
representan la vida y la crea-
ción divina. Destaca en el
centro un collar con siete flo-
rones, inspirado en el tesoro
del Carambolo, un símbolo
icónico de la localidad.  

Por su parte, la esclavina
presenta un bordado más li-
viano, con patrones estructu-
rados e inscripciones de Alfa
y Omega, representando a
Cristo como principio y fin de
todas las cosas. En su conjun-
to, el diseño mantiene una es-
tética barroca, rica en orna-
mentos y simetría, en línea
con la tradición artística an-
daluza y la devoción popular.

Peregrinación de las
Familias
Por otro lado, La Hermandad

del Rocío de Camas organiza
su tradicional Peregrinación
de las Familias los días 15 y 16
de marzo de 2025. La salida
tendrá lugar el sábado a las
9:00 desde la parada de Mar-
lo, pernoctando en Villaman-
rique y continuando la mar-
cha por la Raya hasta la llega-
da al Rocío durante el domin-
go 16. 

Para participar, se ha esta-
blecido una inscripción de 10
euros por persona, aplicable
a los menores a partir de cin-
co años.  

Peregrinación al Rocío de la Hermadad de Camas. FOTOS GARCÍA

Presentado el diseño del  traje
para la Virgen del Simpecado

Camas  | Hermandades

Taller de costura. HDAD SANTA CRUZ

HDAD SANTA CRUZ El curso será impartido por el vestidor Daniel Miranda Corrales y se celebrará su Cabildo General el próximo 15 de marzo

El taller de costura ya está en marcha
CAMAS | La Hermandad de la
Santa Cruz de Camas ha pues-
to en marcha un taller de cos-
tura dirigido por su vestidor,
Daniel Miranda Corrales. Esta
iniciativa, que busca fomen-
tar el aprendizaje de técnicas
de bordado y confección apli-
cadas a la Semana Santa, se
desarrolla en la Casa Her-
mandad (Avda. Alcalde Ma-
nuel Marín, 2) los martes y
miércoles de cada dos sema-
nas, en horario de 17:00 a
19:00 horas.  

El taller tiene un coste de 10
euros mensuales por persona
para sufragar los materiales y
dio comienzo el pasado 25 de
febrero. Los participantes de-
ben llevar sus propias herra-
mientas de trabajo, incluyen-
do tijeras, dedal, agujas y alfi-
leres. Las inscripciones están
abiertas y pueden realizarse a
través del número de teléfono
625 531 355.  

En lo que respecta al Vier-
nes de Dolores, la Herman-
dad está pendiente de la

aprobación del recorrido pro-
cesional por parte del Ayun-
tamiento de Camas. Además,
se encuentra ultimando los
detalles del cartel y la infor-
mación oficial del acto, que
será difundida una vez cuen-
te con el visto bueno de la
Hermandad.

Cabildo General
Por otro lado, la corporación
ha convocado a sus hermanos
al Cabildo General Ordinario
y Extraordinario, que tendrá

lugar el próximo sábado 15 de
marzo en la Casa Hermandad.
La primera convocatoria está
fijada para las 17:00 horas y la
segunda para las 17:30. Du-
rante la sesión ordinaria, se
abordarán la lectura y apro-
bación del acta anterior, la
memoria informativa de cul-
tos y actividades de 2024, el
balance de cuentas del pasa-
do ejercicio y el presupuesto
para 2025, así como el infor-
me de la Hermana Mayor de
Santa Cruz.  

SANTA BRÍGIDA Procesióno el 8 de febrero

Nuestra Señora de la Candelaria. HERMANDAD

V. G. R
CAMAS | La Asociación Parro-
quial Nuestra Señora de la
Candelaria y Santa Brígida de
Camas celebró el pasado 8 de
febrero la salida procesional
de su titular, un evento lleno
de devoción y momentos
emotivos para los cameros y
devotos que la acompañaron
la imagen por las calles del
municipio.

La Virgen de la Candelaria
lució un exorno floral realiza-
do por la floristería Rose,
compuesto por claveles, as-
tromelias y antirrinos en to-
nos rosas y malvas, mientras
que su guirnalda incluía
siempreviva en tonos blan-
cos, morados y malvas, junto

con paniculata blanca, resal-
tando la belleza de la Virgen
en su paso.

Durante el recorrido, se vi-
vieron momentos especiales,
como el saludo a las distintas
hermandades de Camas, una
emotiva petalada ofrecida
por los devotos y el canto del
coro de la agrupación, que
llenó de emoción el ambien-
te.

La procesión de Nuestra Se-
ñora de la Candelaria se ha
consolidado como una cita
importante dentro del calen-
dario religioso de Camas, re-
flejando la fe y devoción del
municipio en torno a su pa-
trona y a esta imagen de glo-
ria.

La Calendaria
alumbra las calles
de Camas
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Camas  | Escuela Taurina

ESCUELA TAURINA Los alumnos de la escuela han participado en tentaderos y bolsines, mientras se preparan para próximos festejos

Un mes bolsines 
ytentaderos para 
laEscuela Taurina

Víctor García-Rayo
CAMAS | La Escuela Taurina de
Camas continúa con su inten-
sa actividad, compaginando
la formación de sus alumnos
con la participación en tenta-
deros y bolsines en distintas
localidades de España y de
Portugal. En las últimas se-
manas, han llevado a cabo un
tentadero en la ganadería de
Marcelino Acosta, en el que
algunos de sus alumnos pu-
dieron medirse con dos va-
cas. Entre ellos, Hugo de Nu-
ria tuvo la oportunidad de de-
mostrar su evolución en el
ruedo.  

Además, la escuela ha teni-
do representación en el pres-
tigioso Bolsín de Ciudad Ro-
drigo, que se celebró el pasa-
do mes de febrero, con la par-
ticipación de los alumnos
Cristóbal de Lara y Fernando
Lovera. Ambos tuvieron des-
tacadas actuaciones en la ga-
nadería de Juan Manuel Cria-
do, con Fernando Lovera
avanzando hasta la tercera
ronda, quedándose a las
puertas de la semifinal.  

Fernando Lovera también
ha conseguido clasificarse
para dos rondas adicionales

nuel Real “Realito” y Fernan-
do Lovera, participarán en el
Bolsín Desafío Nacional de
Escuelas Taurinas Ciudad de
Coria. Como parte de este
evento, ambos acudirán al
tentadero de El Madroñal.  

Paralelamente a la forma-
ción en el ruedo, la escuela
también ha anunciado la or-
ganización de un curso de
primeros auxilios, una activi-
dad que ya ha realizado en
anteriores ocasiones y que
vuelve a impartirse este mes
de marzo. Este curso no solo
abordará conocimientos ge-
nerales sobre atención en
emergencias, sino que tam-
bién incluirá formación espe-
cífica en accidentes propios
de la tauromaquia, como he-
morragias, fracturas o roturas
de huesos.  

Desde la Escuela Taurina
de Camas siguen a la espera
de confirmación para partici-
par en más bolsines en las
próximas semanas, con la mi-
rada puesta en el inicio del ci-
clo de becerradas de las es-
cuelas taurinas, previsto para
marzo o abril, y el posterior
ciclo de novilladas televisa-
das.  Escuela Taurina de Camas. VIVA

BOLSÍN DE CIUDAD RODRIGO___Cristóbal de Lara y
Fernando Lovera representaron a la Escuela Taurina de
Camas, con Lovera avanzando hasta la tercera ronda

en competiciones celebradas
en Portugal, en la localidad
de Nave de Haver, y en Ciudad
Rodrigo, ampliando así su
trayectoria en estos certáme-
nes.  

La preparación de los
alumnos continúa con nue-
vas citas en el calendario. El
próximo 23 de marzo, dos
alumnos de la escuela, Ma-

Esaú Fernández lidiará de nuevo la corrida de Miura en Sevilla
CAMAS | El diestro camero Esaú
Fernández lidiará la corrida
de Miura en la Real Maestran-
za de Sevilla el próximo 11 de
mayo en el cierre del ciclo
abrileño. Fernández está
anunciado junto a Manuel Es-
cribano y Pepe Moral en un
cartel completamente sevilla-
no para matar el encierro del
mítico hierro de “Zahariche”.

Esaú Fernández toreó la
campaña pasada unos veinti-
cinco espectáculos entre Es-
paña y América. Su tempora-

llo o Zaragoza vinieron a re-
forzar una campaña de mu-
chas luces por parte del torero
de Camas.  

Todo ello, además de la im-
portante oreja que cortó en el
coso del Baratillo en la ante-
rior corrida de Miura, le ha
servido para regresar a la pla-
za sevillana del Arenal para
lidiar la legendaria ganadería
de Eduardo y Antonio Miura,
reses a las que parece haberle
cogido el pulso.  

En el cartel del próximo 11

de mayo en el coso maestran-
te se dará la curiosa circuns-
tancia de que tanto la vacada
anunciada (Miura) como los
tres espadas protagonistas
proceden de tierra sevillana.
La ganadería pasta en tierras
de La Campana mientras que
Manuel Escribano es nacido
en Gerena; Pepe Moral en Los
Palacios y Esaú Fernández en
Camas. La corrida ha desper-
tado ya mucho interés en la
afición taurina, especialmen-
te del sur.

da fue regular, seria, y prota-
gonizó tardes de notable rele-
vancia en cosos como Sevilla,
Algeciras, Sanlúcar de Barra-
meda o Dax. Su cierre de cur-
so en las plazas de Villacarri-

El torero de Camas
regresa a la
Maestranza tras una
destacada
temporada

Esaú Fernández. EUROPA PRESS

n n La Escuela Taurina de
Camas sigue apostando por
una formación integral de sus
alumnos, que combina
enseñanzas dentro y fuera del
ruedo. El mes pasado llevó a
cabo una sesión de coaching
taurino, en el que los jóvenes
aprendieron a gestionar sus
emociones. Ahora tiene
planificado un curso de
primeros auxilios, en el que los
alumnos aprenderán
conocimientos generales de
atención de emergencia.

La formación sigue
siendo esencial

Además
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Camas  | Asociaciones

REFORESTACIÓN Más de 50 personas participaron en la jornada organizada por la A.R.B.A y la Asociación Rastrea

Éxito en la
reforestación
del Cerro de
Santa Brígida

Redacción
CAMAS | La reforestación parti-
cipativa celebrada en el Cerro
de Santa Brígida el pasado 9
de febrero fue un éxito en
cuanto a asistencia y desarro-
llo. Más de 50 personas acu-
dieron a la actividad organi-
zada por la Asociación para la
Recuperación del Bosque Au-
tóctono (A.R.B.A.) y la Aso-
ciación Rastrea, con la cola-

boración del Ayuntamiento
de Camas y la participación
de otros colectivos como Coli-
nas de Camas. Entre los asis-
tentes destacó la presencia de
un grupo scout de Espartinas,
formado por unos quince ni-
ños acompañados de sus mo-
nitores, quienes se encarga-
ron de plantar las especies
más pequeñas, mientras que
las plantas de mayor tamaño

fueron responsabilidad de los
adultos.  

Antonio José Martínez, re-
presentante de A.R.B.A., des-
tacó la alta participación y la
buena sintonía entre los asis-
tentes. “Tuvimos mucha par-
ticipación. Vino un grupo

scout de Espartinas, unos
quince niños con sus monito-
res, y ellos plantaron las plan-
tas más pequeñas. Luego, las
plantas de mayor tamaño las
plantaron los adultos”, expli-
có.

El ambiente fue uno de los

puntos más valorados de la
jornada. “Echamos una ma-
ñana magnífica. Acompañó
el tiempo, y esa parte de la la-
dera se regenera de fresnos.
Se establecen en las laderas y
uno de ellos lo hemos protegi-
do para que no se dañe”, co-

Reforestación en Camas. ASOCIACIÓN ARBA

ZANJA DE INFILTRACIÓN___Se hizo
una para mejorar la retención de agua

mentó Martínez. Además, se
llevó a cabo una zanja de in-
filtración, una técnica utiliza-
da para controlar el impacto
ambiental y mejorar la capa-
cidad de retención de agua en
la zona. “Hicimos una zanja
de infiltración. Esas zanjas
controlan mucho el daño del
medioambiente. Pretende-
mos que las empresas y admi-
nistraciones se den cuenta de
que este tipo de infraestructu-
ras son buenísimas para em-
balsar aguas y reforestar, co-
mo hacen proyectos en luga-
res como Chile”, afirmó el re-
presentante de la asociación.

El éxito de la convocatoria
permitió que el trabajo finali-
zara antes de lo previsto por
los organizadores. “Vino tan-
ta gente que terminamos an-
tes de lo previsto, apenas es-
tuvimos dos horas”, señaló. A
pesar de la intensidad del tra-
bajo, el ambiente fue muy dis-
tendido y agradable. “Entre
amigos fue todo, el ambiente
fue muy distendido. Nos faltó
tomarnos algo después, pero
la jornada fue increíble”, con-
cluyó Martínez, resaltando
las buenas vibraciones que se
vivieron durante la reforesta-
ción.
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La historia no se toca

Imagen de la manifestación en las puertas del Ayuntamiento de Camas. VIVA

Víctor García-Rayo
CAMAS | El Camas CF ha prota-
gonizado una manifestación
por las calles del municipio
para exigir mejoras en sus
instalaciones deportivas y de-
nunciar lo que consideran un
trato injusto por parte del
Ayuntamiento. La manifesta-
ción contó con la presencia de
cientos de cameros, en-
tre aficionados y miembros
del club, quienes corearon
consignas en contra del con-
cejal de Deportes, José Luis
García Cantero, y del alcalde,
Víctor Ávila, exigiendo expli-
caciones y soluciones inme-
diatas.  

Antonio Rivas, presidente
del Camas CF, ha calificado la
situación como un “acoso y
derribo” hacia la entidad y ha
lamentado el estado en el que
se encuentran las instalacio-
nes. Según denuncia, los ves-
tuarios presentan azulejos ro-
tos, duchas con agua fría y un
deterioro general que afecta a
los niños que entrenan allí
diariamente. “Estamos ya un
poquito cansados y queremos
ya una solución”, expresó.  

El conflicto se agudizó tras
la retirada del ambigú del es-
tadio, una medida que, aun-

que legal, el club considera
que ha sido impuesta sin una
solución alternativa y sin
atender a sus peticiones pre-
vias. Además, el Ayunta-
miento también ha eliminado
la publicidad y los escudos
del equipo en el recinto de-
portivo. “Que quiten la publi-
cidad, perfecto, porque ellos
han sacado el decreto que nos
tenían que quitar la publici-
dad. Pero también han quita-
do de las instalaciones un es-
cudo del equipo que repre-
senta al pueblo, eso no lleva
publicidad ninguna, no lo en-
tendemos”, declaró el presi-
dente, quien ve en esta acción
un ataque directo contra la
identidad del club.  

El Camas tenía prevista una
reunión con el alcalde el mis-
mo día de la manifestación, a
las 12:00 horas, pero esta fue
cancelada a última hora.
“Nos ha llamado la secretaria
y me ha dicho que no se podía
reunir porque tenía una reu-
nión urgente en la Junta de
Andalucía”, relató Rivas,
quien lamentó que no se les
haya ofrecido otra fecha alter-
nativa. Según el presidente,
se propusieron varios hora-
rios en la tarde del mismo día,

MANIFESTACIÓN___El club organizó
una protesta por las calles de Camas
que acabó en el Ayuntamiento

PARTICIPACIÓN MASIVA___Cientos
de aficionados y miembros del
conjunto camero asistieron

EXIGENCIAS___El Camas denuncia un
trato desigual por parte del
Ayuntamiento y pide igualdad

CAMAS CF El club denuncia un “acoso y derribo” tras la retirada del ambigú, la publicidad y los escudos de las instalaciones

pero el alcalde no accedió a
reunirse.

El Camas CF reclama un
trato igualitario con respecto
a otros clubes y asociaciones

locales y exige una cesión de
uso de las instalaciones, co-
mo ocurre en otras localida-
des sevillanas. “Nosotros lo
único que estamos pidiendo

es la zona de trabajo, como
tienen todas las hermanda-
des, todas las asociaciones.
La zona de trabajo de nos-
otros es el estadio munici-

pal”, reivindicó Rivas, asegu-
rando que el club ha hecho
todo lo posible por dialogar
con el Ayuntamiento, sin éxi-
to.

Camas CF. CFC

Víctor García-Rayo
CAMAS | El pasado jueves se ce-
lebró en Camas el Pleno Mu-
nicipal, donde se aprobó por
unanimidad la declaración
del Camas CF como Bien de
Interés Público. Con este re-
conocimiento, el club se con-
vierte en la única organiza-
ción del municipio en contar
con esta distinción, lo que su-
pone un importante respaldo

institucional a su labor de-
portiva y social.

Antonio Rivas, presidente
del Camas CF, expresó su sa-
tisfacción por este logro. “Es-
tamos muy contentos, es un
paso muy grande. Por fin el
Camas lo será. Buscamos te-
ner nuestro centro de trabajo,
que es el Estadio Isidro Re-
guera, donde llevamos toda
la vida”, afirmó.

Con esta declaración, el
club espera poder gestionar
el estadio mediante una ce-
sión de uso, lo que facilitaría
su organización y planifica-
ción deportiva. “Tener este
estadio en cesión de uso es al-
go muy bueno para nosotros.
No tendremos que pedir hora,
aunque colaboraremos con
los colegios y las escuelas
municipales, con quien haga

falta”, explicó Antonio Rivas
en unas declaraciones a este
medio.

Además, el presidente del
Camas CF destacó la necesi-
dad de regularizar varios as-
pectos relacionados con las
instalaciones. “Esperamos
que se regularice todo, como
el tema del ambigú, las insta-
laciones o la publicidad. Que-
remos que todo quede en per-
fecto estado”, concluyó.

Este reconocimiento re-
fuerza el papel del Camas CF
en la vida deportiva y social
del municipio, asegurando su
estabilidad y fomentando su
crecimiento en el futuro.

El Camas CF es declarado 
Bien de Interés Público

PLENO El club, único en el municipio con esta distinción, espera regularizar el uso del Estadio Isidro Reguera y sus instalaciones
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V. G. R
CAMAS | La Escuela de Boxeo
Seda Álvarez de Camas ha bri-
llado en el Torneo Enrique So-
ria, una de las competiciones
más importantes del panora-
ma nacional, consiguiendo
tres medallas de oro y una de
plata con los cuatro boxeado-
res que presentó en el campe-
onato. Su entrenador y presi-
dente, José María Seda Álva-
rez, no oculta su orgullo por
los resultados obtenidos.
“Hemos ido con cuatro boxe-
adores y hemos conseguido
tres oros y una plata. Han par-
ticipado clubes de toda Espa-
ña y nadie ha logrado tres
oros como nosotros”, asegu-
ra. La escuela camera ha sido

una de las más destacadas de
todas las que se han presenta-
do a este torneo.

Los campeones han sido
Adrián Abad “El Loco”, Isaac
Ramírez Cañestro “La Hiena”
y Rafael “El Zurdo de Oro”,
mientras que Manuel Pérez
“Canelito” se ha colgado la
plata. “El nivel del torneo es
altísimo, estaban los clubes
más fuertes del país, pero mis
chicos no se ponen nerviosos,
parecen profesionales”, des-
taca el entrenador.  

Seda atribuye este éxito a la
pasión con la que se trabaja
en su escuela de Camas. “El
secreto es que esto no es un
negocio, es pura pasión. A
mis chavales no les falta de

nada. Vamos a entrenamien-
tos, hacemos sparring, esta-
mos obsesionados. Si perde-
mos, pedimos revancha hasta
ganar. Vamos a todo lo que
podemos y lo damos todo

dos, los compañeros se ayu-
dan entre ellos, salen a correr
juntos aunque no sean boxea-
dores. El apoyo es increíble,
los chicos lo notan y lo valo-
ran mucho. Están muy agra-
decidos con todos los que les
ayudan de una forma o de
otra”, subraya.  

Este gran resultado es solo
el principio de una tempora-
da prometedora para la es-
cuela. “Ahora vamos al Cam-
peonato de Andalucía, que lo
vamos a ganar, y después al
de España”, afirma con deter-
minación. Mientras tanto, sus
boxeadores ya han retomado
la rutina: “Dos días de des-
canso y vuelta a entrenar. Ha-
cen un torneo y ni se enteran.
Trabajan muy duro todos los
días, son aviones”, dice José
María Seda Álvarez, conven-
cido de que tiene entre manos
“auténticos diamantes en
bruto” y deportistas que es-
tán paseando el nombre de
Camas por toda España y que
no tienen techo.

BOXEO La Escuela de Boxeo Seda Álvarez de Camas logra tres oros y una plata en una de las competiciones más prestigiosas del país

El boxeo camero está de moda
BOXEADORES___Adrián Abad “El
Loco”, Isaac Ramírez Cañestro “La
Hiena” y Rafael “El Zurdo de Oro”
ganaron el oro en Madrid

Boxeadores de la Escuela de Boxeo Seda Álvarez. VIVA

Adri, uno de los atletas del Club de Halterofilia de Camas. VIVA

V. G. R
CAMAS | El pasado 22 de febre-
ro, Camas acogió la primera
jornada de la Liga Andaluza
de Halterofilia, una competi-
ción clave para la clasifica-
ción al Campeonato de Anda-
lucía Absoluto que se celebra-
rá el próximo 10 de mayo en
Almería. Fernando Tomás
García Serrano, entrenador
de HalterCamas, ha valorado
positivamente los resultados
obtenidos por su equipo en
esta primera fase del campeo-
nato.

“Hemos afrontado el pri-
mer bloque de preparación
del año con buenos resulta-
dos. En general el balance es
positivo”, ha explicado el téc-
nico.

Gracias a su rendimiento
en esta primera jornada, el
club HalterCamas ha conse-
guido clasificar a 16 hombres
y 8 mujeres para el Campeo-
nato de Andalucía Absoluto,
consolidándose como el equi-
po con mayor número de re-
presentantes en la competi-
ción. “Creo que seremos el

equipo de Andalucía con más
gente en el campeonato”, ha
señalado Fernando García
Serrano.

Además del Campeonato

HALTEROFILIA El club clasifica a 24 atletas para el Campeonato de Andalucía Absoluto

V. G. R
CAMAS | Juan José Muñoz Jimé-
nez, presidente del Club De-
portivo de Tiro Olímpico 1.11,
ha alzado la voz sobre la si-
tuación de las instalaciones
de tiro en Camas, las cuales
considera en un estado la-
mentable. Según Muñoz, las
instalaciones, que pertene-
cen a la Junta de Andalucía,
se encuentran en un estado
“parcheado y casi abandona-
do”, lo que dificulta el des-
arrollo de las competiciones y
entrenamientos. El presiden-
te ha señalado que, hasta que
algo no se rompe, no se proce-
de a su reparación, lo que ge-
nera constantes inconvenien-
tes.

A pesar de estos proble-
mas, el campo de tiro sigue
siendo un punto de encuen-
tro para los aficionados al de-
porte en Sevilla, Huelva e in-
cluso en localidades cercanas
de Extremadura y Portugal,
ya que las competiciones en

la provincia se celebran prin-
cipalmente en este espacio.
"Cuando hay competiciones,
viene gente de otras provin-
cias e incluso de Portugal. El
campo tiene más actividad de
lo que parece”, ha explicado
Muñoz. Sin embargo, tam-
bién ha destacado que la si-
tuación de las instalaciones
afecta al desarrollo de estas
actividades.

Muñoz ha criticado el mal
estado de los accesos al cam-
po de tiro. Ha mencionado
que la carretera que lleva has-
ta las instalaciones presenta
baches y socavones, lo que di-
ficulta el acceso de los usua-
rios. “Nos dicen que eso per-
tenece al Ayuntamiento de
Camas, otros que al de Santi-
ponce o a la Confederación”,
ha lamentado el presidente,
quien también ha señalado
que el camino de la Señorita,
que conecta con el polígono,
se encuentra en pésimas con-
diciones.

TIRO OLÍMPICO Necesidad de mejoras

Denuncian el mal
estado del campo
de tiro  

HalterCamas inicia la temporada
con éxito en la primera jornada

Camas  | Deportes

siempre”, explica el entrena-
dor.  

Además, resalta la impor-
tancia del apoyo que reciben
los jóvenes deportistas, no so-
lo por parte de los entrenado-

res, sino también de sus fami-
lias y compañeros, que les
acompaña en el día a día y en
las diferentes competiciones
a las que se presentan. “Los
padres los llevan a todos la-

de Andalucía, el equipo tiene
la vista puesta en la Copa del
Rey, una de las competicio-
nes más prestigiosas del ca-
lendario nacional. Para lo-

grar el pase a esta cita, los
equipos deben estar entre los
18 mejores al final de las cua-
tro jornadas de la Liga Anda-
luza.
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La jornada
incluyó una
tabla de
ejercicios y un
desayuno
salubable

SALUD El evento ha promovido la prevención y el bienestar cardiovascular entre más de 350 personas que participaron en el mismo

Primer Día del Corazón en Camas. AYUNTAMIENTO DE CAMAS

Víctor García-Rayo
CAMAS

E l pasado  miércoles 19 de febre-
ro se celebró en Camas el primer
Día del Corazón, una jornada de-
dicada a la concienciación y pre-

vención de las enfermedades cardiovas-
culares. Más de 350 enfermos cardíacos
de distintas asociaciones  de todo el Alja-
rafe se congregaron en este evento, orga-

nizado por la delegación de Sanidad y la
Asociación de Enfermos Cardíacos de
Camas.

La jornada incluyó una tabla de ejerci-
cios dirigida por la fisioterapeuta Susana
Sánchez, de la unidad de Prevención y
Rehabilitación Cardíaca del Hospital
Virgen del Rocío, con el objetivo de fo-
mentar la actividad física entre los asis-
tentes. Tras la sesión, los participantes

pudieron disfrutar de un desayuno salu-
dable.

Como parte del programa, la doctora
Ana López impartió la conferencia “Ha-
blemos de Prevención”, en la que ha
abordado la importancia de adoptar há-
bitos saludables para reducir el riesgo de
patologías cardíacas. A través de su ex-
posición, recordó la relevancia del con-
trol de factores como la alimentación, el

ejercicio y la gestión del estrés en la sa-
lud cardiovascular.

Este primer Día del Corazón en Camas
supone un paso importante en la promo-
ción de la salud y el bienestar de los veci-
nos. Concienciar sobre la prevención y
fomentar un estilo de vida saludable es
clave para mejorar la calidad de vida de
las personas con enfermedades cardía-
cas y de toda la población en general.

Camas celebró su primer Día del Corazón

3 9 4 5
8 7

7 6 3
1 2 6 9

9 7
7 3 9 4

4 5 6
5 8

1 3 2 9

327849615
816375942
495216387
538491276
741562839
269783451
173928564
682154793
954637128

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 HORIZONTALES. 1: Ciudad de Alemania. Del
verbo ir. 2: Coaccionaron. 3: Manojo (Pl). 4:
Nombre de mujer (Pl). Al revés, del verbo ir.
Nombre de letra.-5: Meta. En Andalucía, al-
morta. 6: Inventar. Sufijo de sustantivo y ad-
jetivos. 7: Airoso, garboso. 8: Cacería de osos.
Nombre de letra (Pl). 9: Al revés, acertara.
10: Dios de los antiguos egipcios. Vislum-
brar.- 11: De color amoratado (Fem). Patrona.

VERTICALES. 1: Dícese del afijo que va ante-
puesto (Pl). 2: Individuos de un grupo étnico
establecido en la India con anterioridad a los
arios. Del verbo ir. 3: Aparecer de nuevo e in-
opinadamente.- 4: Al revés, escamotee. Río
europeo. Prefijo. 5: Río español. Parterre,
macizo. 6: Cierta moneda. Personaje de la Bi-
blia. 7: Debilitan, quitan las fuerzas. Nombre
de mujer. 8: Prestan atención. 9: Del verbo ir.
Municipio de Valencia. 10: Pintor holandés.
Al revés, insertas. 11: Al revés, símbolo quí-
mico. Enjaretara, encasquetara.

CRUCIGRAMA.HORIZONTALES. 1:
Dresde. Iba. 2: Presionaron. 3:
Ramilletes. 4: Evas. arI. Ce. 5: Fin.
Arvejón. 6: Idear. An. 7: Jacarandoso. 8:
Osería. Eles. 9: aranitA. 10: Atón. Ver. 11:
Cárdena. Ama. VERTICALES. 1: Prefijos.
2: Drávidas. Va. 3: Remanecer. 4: esiS.
Aar. Ad. 5: Sil. Arriate.  6: Dólar. Aarón. 7:
Enervan. Ana. 8: Atienden. 9: Iré. Oliva.
10: Bosco. seteM.  11: aN. Endosara.Complete el tablero

de 81 casillas,
dispuestas en 9 filas
y comnas,
rellenando las
celdas vacías con
los números del 1 al
9, de modo que no
se retipa ninguna
cifra en cada fila ni
en cada columna, ni
en cada cuadro.

SUDOKU

SUDOKU Medio CRUCIGRAMA SOLUCIONES
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